
ACTA 1131 

Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria 
URUGUAY 

El martes 12 de abril de 2022 y siendo las 09.00 horas, se reúne en modalidad virtual la Junta 
Directiva bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter 
Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este 
último en carácter de Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa sobre reunión mantenida junto al ministro y subsecretario del MGAP el pasado 
jueves 7 con representantes de la Fundación Bill y Melinda Gales, encabezada por el 
director, Samuel Thevasagayam, e integrada por Alfred de Vries, Brantley Browning y Rúben 
Echeverria. El encuentro se desarrolló en las instalaciones del Laboratorio Tecnológico del 
Uruguay (LATU). La delegación llegó a Uruguay tras una invitación del gobierno durante una 
videoconferencia realizada en diciembre de 2021 respecto al sistema productivo uruguayo, 
y luego de declaraciones de Bill Gates que motivaron una carta pública. Se destaca que se 
llevaron una muy buena impresión por la fortaleza institucional, el sistema productivo, el 
respeto por la biodiversidad y el ambiente, la investigación y los trabajos académicos en la 
búsqueda de un sistema sostenible de producción y el compromiso con la reducción de gases 
de efecto invernadero en la producción agrícola ganadera que tiene Uruguay. Como 
complemento a la reunión, recorrieron el martes 5 la central de Kiyú, la estación experimental 
La Estanzuela y el miércoles 6 recorrieron un predio agrícola ganadero familiar en el 
departamento de Florida. Como consecuencia de esta visita, quedaron puntos marcados 
para continuar trabajando como ser: el continuar trabajando en la medición de emisiones de 
metano; acortar los ciclos de mejoramiento animal; la posibilidad de que el país se convierta 
en un observatorio para otros países. 

• El lng. Bonica realiza una consulta general sobre la participación institucional en la próxima 
edición de la Expo Prado. Todos los miembros de la Junta Directiva acuerdan la participación 
con un mensaje fuerte enfocado al ciudadano que asiste al evento, reforzando la imagen de 
INIA hacia la gente de la ciudad que muchas veces desconoce lo que la institución lleva 
adelante. 

lng. Agr. Walter Baethgen 

• Informa que, junto a los lngs. Verónica Ciganda, José Paruelo y Gonzalo Becoña, se 
plantearon alternativas sobre la confección de una primer guia acerca de balances de 
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carbono en sistemas de producción. En base a este planteamiento, informa que el lng. 
Becoña ha quedado encargado de elaborar la mencionada guía en base a trabajos de INIA 
y de Facultad de Agronomía. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• El lng. Henry expresa que le hubiera gustado participar de la gira y reurnon con los 
representantes de la fundación Bill y Melinda Gates como delegado de los productores. Ante 
este comentario, el lng. Bonica explica la particularidad de las instancias mantenidas con los 
visitantes y el planteamiento de la integración de más actores en próximas reuniones. 

• El lng. Henry expresa su inquietud con relación a la redacción del Plan Estratégico 
Institucional (PEI), planteándose la interacción con el director de PME para incorporar sus 
sugerencias a la redacción final del documento. 

• Informa que participó, el pasado lunes, en la presentación realizada por parte del consultor 
que se encuentra trabajando en la concreción del acuerdo con Corea del Sur para la 
instalación del centro de innovación en biotecnología. Se trata de un acuerdo muy importante, 
el cual abriría las puertas a INIA para trabajar en temas relevantes. Desde su punto de vista 
de productor le pareció una reunión muy interesante, creativa y con muy buena participación 
de técnicos de INIA. Lo que más resalta es la oportunidad que nos brindaría este trabajo 
conjunto, el nivel que ostenta Corea del Sur en cuanto a estos temas y las limitantes que 
tienen ellos y que nosotros podemos colaborar para levantarlas; esa capacidad de 
articulación es impresionante, con la posibilidad de generar hechos muy interesantes. 

• El lng. Henry expresa su preocupación, compartida por los otros representantes gremiales 
en la Junta Directiva, en cuanto a los planes de sucesión y los contratos laborales vencidos. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Informa que el pasado jueves 31 de marzo lo invitaron a participar de la reunión del Consejo 
Asesor Regional (CAR) de INIA Salto Grande. Se traté de una muy buena instancia de 
intercambio con las instituciones que lo integran, resaltando que existe desconocimiento por 
parte de éstas de las actividades de INIA. Insiste en la importancia de compartir la 
información con los referentes de cada institución y organización relacionada a nuestra 
institución. 

• El lng. Bozzo consulta por los avances en la construcción del insectario en INIA La 
Estanzuela en el marco del proyecto de erradicación de la mosca de la bichera. Ante esta 
consulta se expresa por parte del lng. Bonica que la adjudicación de la obra está próxima a 
concretarse pues ya se cuenta con todas las cotizaciones, restando algún detalle en las 
aberturas especiales que se requieren. 
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• El lng. Bozzo comparte la inquietud del lng. Henry con respecto a la no participación de los 
representantes de los productores en la instancia con los representantes de la fundación 
Gates. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• Informa sobre la visita informativa realizada por parte de los lngs. Bonica y Baethgen al 
consejo directivo de la Federación Rural. Según lo expresado por la presidenta de la gremial, 
se trató de una muy buena reunión y agradecen por la instancia. 

• Con respecto al informe de la visita de los representantes de la fundación Gales, el lng. 
Secco expresa su beneplácito por la preocupación existente en el país del futuro y el hecho 
de que INIA esté participando en esa ronda de intercambio por una vía que debería tener 
impacto positivo. 

lng. Agr. Martin Gortari 

• Informa que el pasado jueves concurrió a la 5ta. jornada de pasturas en la Sociedad de 
Productores de Leche de Florida. Participó el lng. Santiago Fariña en representación de INIA, 
exponiendo sobre el trabajo de gestión del pasto en Florida. Se trata de un proyecto llevado 
adelante con fondos neozelandeses en el cual se desarrolló una app que mide el pasto, 
contando con el apoyo debido para su correcta utilización y del que participan 4 tamberos de 
Florida de reconocida trayectoria que expusieron su experiencia. El proyecto tenía definido 
un plazo de un año, durante el cual los participantes se capacitaron y aprendieron, pero no 
llegaron a las metas que pretendían, por falta de tiempo. Ante este comentario, el lng. Gortari 
plantea que se analice la posibilidad de que INIA continúe con el camino trazado por dicho 
proyecto, haciendo referencia también al proyecto que se encuentra en evaluación con 
fondos FPTA y que ejecutará INALE. Asimismo, haciendo referencia a ese proyecto se 
informa por parte del lng. Bonica que las etapas de evaluación externa se vienen llevando a 
cabo. 

• El lng. Gortari realiza consulta sobre por qué INIA, a través de la Plataforma de Salud Animal, 
no integra la Comisión Nacional Honoraria de Salud Animal (CONHASA), solicitando se 
analice la posibilidad de solicitar su incorporación. 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueban las actas 1124 y 1125. 
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TEMAS CENTRALES 

Informe Dirección Nacional y Gerencias. 

• Gerencia de Innovación y Comunicación. 

- Invitación del Ministerio de Educación y Cultura (MEC). 

Instituto Nacional de Investigación Agropocuruia 
URUGUAY 

El lng. Sierra informa que recibió invitación por parte del MEC para participar en una reunión el 
próximo 21 de abril en Presidencia de la República, en la que se presentarán y discutirán las 
hipótesis elaboradas en base a resultados de la encuesta realizada a instituciones de l+D y 
entrevistas a cuadros directivos de las mismas, en el marco de la construcción del Plan 
Estratégico Nacional de Ciencia y Tecnología (PENCTI). 

- Resolución de INASE 
El lng. Sierra informa sobre la resolución de INASE 197/2022 de fecha 5/4/22 la cual expresa 
la revocación en todos sus términos las resoluciones 531/2019 y 768/2019, de fecha 30 de 
setiembre de 2019 y 20 de diciembre de 2019 respectivamente, y en su lugar, archiva las 
presentes actuaciones sin aplicar sanción alguna a INIA La Estanzuela. 

Estructura de investigación. 

Se incorpora a la reunión el lng. José Paruelo. 

El lng. Sawchik realiza una presentación referente al tema a tratarse, con la incorporación de 
los aportes recibidos durante las últimas sesiones. 

Luego de la presentación, se lleva adelante un espacio de intercambio en el cual se acuerda la 
la creación de seis sistemas de producción con sus correspondientes direcciones (Ganadero, 
Agrícola-Ganadero, Lechero, Forestal, Arroz-Ganadero y Vegetal Intensivo). Se acuerda, 
asimismo, y en primer término la realización de llamados a concurso para la provisión de cargos 
de las direcciones de los sistemas, habilitando el nombramiento directo por parte de la Dirección 
Nacional de cargos interinos de directores de programa mientras no se apruebe la estructura 
final y estos llamados se llevan a cabo. 

Se continua con la discusión sobre los Programas Nacionales por Áreas estratégicas, en 
especial la de Producción Familiar. Se entiende pertinente dar en la estructura la suficiente 
visibilidad a esta área muy relevante en sistemas de producción ganaderos. 

Siendo las 13.05 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 

www.inia.uy 



Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria 
URUGUAY 

RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 12 DE ABRIL DE 2022 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija la próxima sesión el 3 de mayo, en modalidad virtual. 

5255/22 Acordar la definición parcial de la estructura de investigación por Sistemas de 
Producción (Agrícola-Ganadero, Lechero, Ganadero, Forestal, Arroz-Ganadero y 
Vegetal Intensivo) con sus respectivas Direcciones; estructura final que será 
aprobada oportunamente. 

5256/22 Habilitar la realización de llamados a concurso para la provisión de cargos de las 
direcciones de los sistemas, aprobándose la designación directa por parte de la 
Dirección Nacional de cargos interinos mientras la estructura de investigación se 
encuentra en proceso de aprobación y estos llamados se llevan a cabo. 
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